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L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Con una multitudinaria participación finalizó ayer el  “Congreso de Educación 
Inclusiva: Educar desde otra Mirada”, organizado por el Municipio de Río 
Grande en el Polideportivo “Carlos Margalot”. La jornada estuvo a cargo 
de  Coral Elizondo, especialista española en educación inclusiva. PÁG. 3
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POLICIALES

GOBIERNO

PÁG. 10

ELECCIONES EN EL PJ: PARA VUOTO “LOS 
QUE ESTÁN AFUERA PUEDEN PARTICIPAR”

PÁG.  7

El gremio de los trabajadores de salud determinó, a través de asambleas generales, realizar un paro 
general por 24 horas para este jueves, en rechazo al acuerdo salarial rubricado entre el Ejecutivo 
provincial y los sindicatos ATE y UPCN, que contempla, también, al Escalafón Húmedo.

ATSA LANZÓ UN PARO GENERAL PARA ESTE JUEVES 

La Policía provincial logró ayer dar 
con un sospechoso por el brutal 
ataque con un hacha que sufrió 
una joven en la madrugada del 
domingo. Hoy, el detenido podrá 
prestar declaración, lo que podrá 
definir la estrategia de su defensa.

FA R M A C I A s 
R E A b A s T E C I d A s

Así lo manifestó el intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, ante las elecciones internas 
que tendrá este año el Partido Justicialista local para renovar autoridades. PÁG. 2

Las farmacias de la Obra 
social del Estado Fueguino 
(OsEF) en Ushuaia y Río 
Grande comenzaron a recibir 
medicamentos a fin de disponer 
de un stock para afrontar la 
atención a los afiliados de dicha 
obra social.

LA UNTDF AVANZA CON LA CREACIÓN DE SEDE EN TOLHUIN
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego (UNTdF) y el Concejo deliberante de Tolhuin 
firmaron un contrato de comodato inmobiliario para la creación y 
funcionamiento de la sede universitaria en dicha localidad.

MULTITUDINARIO CONGRESO 
DE EDUCACIÓN EN RÍO GRANDE

dECLARA sUJETO 
POR sALVAJE ATAQUE
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MUNICIPALES

VUOTO INAUGURÓ LA PLAZA “PASEO DE LOS NIÑOS” 
USHUAIA. La Plaza Paseo de los 

Niños fue totalmente renovada en el 
marco del plan de puesta en valor de 
los espacios públicos que lleva ade-
lante la Municipalidad de Ushuaia.  

“Ver a los chicos disfrutando de la 
plaza es hermoso; en toda la ciudad 
vemos un antes y un después en los 
espacios públicos”, dijo el intendente. 

Vuoto realizó el corte de cintas 
junto a los alumnos, alumnas y do-
centes del jardín, acompañado tam-
bién por padres y vecinos que ade-
más disfrutaron de la música de la 
Banda Municipal. 

El intendente manifestó que “es-
tamos muy contentos porque esta-
mos cumpliendo con los vecinos y 
vecinas al inaugurar junto a los chi-
cos y las seños del Jardín Barquito 
Travieso esta hermosa plaza que for-
ma parte del plan de recuperación de 
espacios públicos”, y sostuvo que “ver 
a los chicos disfrutando de los juegos 
es hermoso”. 

“Hablábamos con la directora y 
con los vecinos lo que era antes este 
espacio y cómo quedó, y en toda la 
ciudad vemos un antes y un des-
pués”, remarcó, y dijo que “el objeti-
vo es que todos los vecinos y vecinas 
puedan disfrutar de los espacios pú-
blicos” ya que “tomamos la decisión 
política de ponerlos en valor y que la 
gente los haga suyo hace también a 
que el sentido de pertenencia se pro-
fundice y que vayamos abrazando es-
tos espacios”. 

Vuoto afirmó que “estamos ha-
ciendo un importante esfuerzo y 
seguimos haciendo e inaugurando 
obras; la idea es que a medida que 
vaya avanzando la gestión sigamos 
recuperando los espacios públicos 
para los vecinos vecinas, pero por so-

bre todo para los niños y las niñas”. 
Luego agradeció “el gesto de la 

gente del jardín de acompañarnos, 
este espacio es para todos los niños 
pero los que más lo van a disfrutar 
son los alumnos del Barquito Travie-
so”. 

Por su parte, la Secretaria de Plani-
ficación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, expresó que “es una 
satisfacción inaugurar un nuevo es-
pacio totalmente renovado que era 
muy requerido por los vecinos y por 
el Jardín Barquito Travieso” y valoró 
que “los chicos de la institución ya lo 
están disfrutando”.

Sobre la plaza detalló que “tiene 
los elementos de seguridad para evi-
tar que los chicos se lastimen, se re-
novó la iluminación y se instalaron 
juegos nuevos que también contem-
plan la seguridad”.

La funcionaria apuntó que “esta-
mos terminando las obras en la Plaza 
Piedrabuena y están avanzadas las 
del Parque Schulz, dos espacios muy 
importantes que son muy usados por 
la comunidad”. 

En tanto, Mariela Sánchez, direc-
tora del Barquito Travieso, aseguró 
que “estuvimos esperando mucho 
tiempo esta plaza, y estamos felices 
de que todos los alumnos puedan 
disfrutarla”. 

“Estamos felices, hoy tenemos 
una plaza totalmente nueva, súper 
colorida y con muchos juegos; te-
nemos la suerte de estar frente de la 
plaza así que cada vez que el clima lo 
permita vamos a cruzar y a disfrutar 
de la misma”, destacó.

Por último, la docente agradeció 
al intendente Vuoto porque “tuvo esta 
gran idea de embellecer un montón 
de lugares de la ciudad”.

En el acto de inauguración estuvo presente la comunidad educativa del Jardín de Infantes barquito Travieso, los vecinos, w integrantes de su Gabinete.

PEREZ RECIBIÓ A 
CORAL ELIZONDO

RÍO GRANDE. Al respecto, el Jefe 
Comunal expresó que “es importan-
te para la ciudad poder contar con el 
prestigio y conocimiento con el que 
cuenta Coral Elizondo” debido a que 
“uno de los ejes de nuestra gestión con-
siste en fortalecer la educación popular 
y la inclusión en todas sus formas”. 

En este sentido, señaló que “es la 
primera vez que la Lic. Elizondo viene a 
nuestra ciudad, y para nosotros es muy 
valioso que una formadora, escritora 

MUNICIPALES

con amplia experiencia en educación 
inclusiva pueda capacitar a los docen-
tes de Río Grande”.

Por último, el Intendente recordó 
que “tuvimos que ampliar los cupos 
de participantes por la gran demanda 
que existió apenas se dio a conocer que 
íbamos a realizar este evento. Con este 
tipo de iniciativas estamos aportando 
herramientas para trabajar en la edu-
cación inclusiva en espacios educati-
vos”.

El intendente mantuvo un encuentro con la reconocida Lic. Coral 
Elizondo, quien está a cargo de la disertación del Congreso de 
Educación Inclusiva: Educar desde otra mirada.
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“PARA HABLAR DE INCLUSIÓN TENEMOS QUE 
POSICIONARNOS EN UN LUGAR DE DERECHOS”

RÍO GRANDE. Organizado por 
la Secretaría de Desarrollo Social 
del Municipio de Río Grande, en 
conjunto con la Asociación Civil 
“Tú Puedes”. Participaron más de 
1200 docentes, que contaba con 
Resolución Ministerial. Cabe des-
tacar que la disertación estuvo a 
cargo de la reconocida Lic. Coral 
Elizondo.

Al respecto, la secretaria expre-
só que “hoy los y las docentes nos 
están materializando de la ávida 
necesidad de capacitarse y de acer-
car las herramientas que se están 
utilizando. El intendente Martín 
Perez hace mucho hincapié en el 
trabajo sobre la educación popular 

y la transversalidad entre educa-
ción e inclusión”.

En este sentido, señaló que “es-
tamos abocados a trabajar sobre la 
inclusión desde una concepción 
bien amplia, no solamente en lo 
que tiene que ver con accesibili-
dad y discapacidad, sino que va-
mos a ocuparnos de los obstáculos 
de esos contextos y mirando desde 
otro lugar, como bien se titula este 
Congreso”.

“Para hablar de inclusión y de 
su concepción más amplia tene-
mos que ampliar nuestra mirada y 
posicionarnos en un lugar de dere-
chos”, expresó la Secretaria, quien 
agregó que “tomamos esto con 

muchísima responsabilidad. Todas 
las áreas de esta gestión trabajan 
de manera conjunta, y que hayan 
participado una gran cantidad de 
docentes es más que importante”. 

Por su parte, la Lic. Coral Eli-
zondo, manifestó que “fue un pla-
cer haber estado aquí. La idea fue 
abordar sobre cómo podemos edu-
car basándonos en lo que se puede 

y no en lo que no se puede”.
Finalmente, señaló que “me pa-

reció increíble esta apuesta del in-
tendente de Río Grande”, debido a 
que “la educación es la herramien-
ta de transformación más impor-
tante, por ello es de vital importan-
cia que el Municipio posibilite que 
los docentes cuenten con este tipo 
de oportunidades”.

Así lo expresó la secretaria de desarrollo social, silvana Angelinetta, en el Congreso de Educación Inclusiva: Educar desde otra Mirada, que tuvo lugar 
ayer, en un Polideportivo Margalot colmado.

RÍO GRANDE. La Ministra de Edu-
cación de la Provincia, Analía Cubino, 
participó del “Congreso de Educación 
Inclusiva, Educar con Otra Mirada” 
que se llevó a cabo en el Polideporti-
vo Carlos Margalot de esta ciudad, el 
cual fue declarado de Interés Educati-
vo por la cartera provincial.

En el marco del Congreso de Edu-
cación Inclusiva, Educar con Otra Mi-
rada que se lleva a cabo en el Polide-
portivo Carlos Margalot de la ciudad 
de Río Grande, la Ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología de 
la Provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, Analía 
Cubino, comentó que “destacamos 
esta propuesta por una inclusión real 
de la organización Tu Puedes. Ellos 
vienen trabajando muy fuerte, son fa-
milias muy comprometidas con esta 
causa”

“Desde el Estado debemos acom-
pañar estas propuestas por lo que de-
claramos el congreso de interés edu-
cativo, para que los docentes también 

pudieran participar”, agregó.
Asimismo, Cubino subrayó que 

“estamos aquí también para acompa-
ñar y aprender. La educación inclusi-
va es un desafío de toda la comunidad 
y todas las instituciones debemos es-
tar a la par”.

“Es fundamental reconocer los 
derechos de los niños, niñas y ado-
lescentes cualquiera sea su condición 
económica, social, de salud, de vida. 
Todas y todos tienen que tener las 
mismas posibilidades de acceso. 
Estamos trabajando para que se 
cumplan las leyes y que en la escue-
la común puedan convivir todas las 
realidades. Para eso debemos traba-
jar fuertemente en la formación de 
los pares pedagógicos. En unos días 
el Ministerio va a estar presentando 
el Programa de Formación Perma-
nente y dentro de eso estará la posi-
bilidad de empezar a formar el per-
fil de par pedagógico para fortalecer 
a los docentes que están en el aula”, 
finalizó.

EDUCACIÓN

CUBINO DESTACÓ VALOR
DE CONGRESO EDUCATIVO
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USHUAIA. En el marco de una 
política de acción de formación y 
desarrollo de niñas, niños y ado-
lescentes, el Ministerio de Educa-
ción Cultura Ciencia y Tecnología 

y la Secretaría de Deporte y Juven-
tud lanzaron una redistribución 
de horarios que posibilitará am-
pliar las actividades educativas ex-
traescolares.

De esta manera la Cartera edu-
cativa hará uso de los espacios 
hasta las 19 horas en días sema-
nales y los sábados hasta las 15. 
Mientras que para Deportes se 
cederá los espacios escolares de 
lunes a viernes a partir de las 19 
hasta las 00, y los sábados desde 
las 15 horas, más los domingos y 
feriados. 

Con esta decisión, los espacios 
deportivos de los establecimientos 
educativos serán utilizados por los 

Seleccionados provinciales, como 
así también distintas instituciones 
deportivas.  

A su vez, desde ambas áreas gu-
bernamentales indicaron que en 
los próximos días se confirmarán 
la fecha de inicio de las activida-
des y los horarios otorgados a las 
instituciones deportivas. Lo cual 
está sujeto al plan de refacción 
de infraestructura escolar que ese 
está llevando adelante en las es-
cuelas.

GOBIERNO

GIMNASIOS DE ESCUELAS PÚBLICAS SERÁN 
DESTINADOS A ACTIVIDADES DEPORTIVAS
serán utilizados luego del horario escolar y permitirá acompañar la formación de las y los deportistas. 

ABASTECEN A LAS FARMACIAS 
DE LA OBRA SOCIAL

RÍO GRANDE. Las farmacias de Us-
huaia y Río Grande comenzaron a reci-
bir medicamentos a fin de disponer de 
un stock para afrontar la atención a los 
afiliados de dicha obra social.

Debido a la falta de pago y mane-
jos de compras no adecuados, las far-
macias quedaron sin medicamentos. 
A partir de esta adquisición, personal 
dependiente de las farmacias, realizó 
tareas de control y clasificación de los 
medicamentos, que ya están disponi-
bles para los afiliados.

Al respecto la Presidenta de la Obra 
Social, Sonia Milstain manifestó que 
“nos encontramos con las farmacias 
desabastecidas, lo cual generó reclamos 

OSEF

por parte del afiliado y por ello se arbi-
traron los medios para pagar las deudas, 
reforzar los procedimientos para que a 
la mayor brevedad posible se disponga 
de medicamentos y garantizar este im-
portante servicio”. 

De igual modo resaltó que “en fun-
ción de los recursos que dispongamos, 
vamos a ir mejorando los bienes y ser-
vicios que provee la Obra Social, no es 
fácil pero si posible”.

“El Gobernador está al tanto de las 
distintas problemáticas de la Obra So-
cial y nos pidió que pusiéramos nuestro 
mejor esfuerzo para resolver las diver-
sas situaciones y acompañar cualquier 
requerimiento” aseguró Milstain.
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MALESTAR DE PROFESIONALES UNIVERSITARIOS EN EL ESTADO

Por Silvana Minue.

USHUAIA. Cabe recordar que 
en mayo del 2016 la ex Gobernado-
ra Rosana Bertone firmó el Decreto 
568/16 mediante el cual derogó el 
decreto que hace casi 7 años había 
firmado Fabiana Ríos como titular 
en ese entonces del Poder Ejecutivo 
que avaló la creación del Registro 
Provincial de Asociaciones Sindica-
les.

Bertone derogó el Decreto N° 
864/09 que había firmado Ríos el 
20 de mayo de 2009 “por razones de 
oportunidad mérito y convenien-
cia”. Lo que afectó a ASPUE y otros 
gremios por ejemplo no tienen el 
derecho de huelga o discutir sala-
rios en paritarias tampoco recate-
gorización.

El secretario general de ASPUE 
José Luis Piedra, indico a TIEMPO 
FUEGUINO que “no fue una baja 
exclusiva, sino que fue una baja ge-
neralizada a aquellos que no conta-
ban con la inscripción nacional”.

“La situación salarial es acu-
ciante ya que estamos cobrando la 
cifra que fue decidida en la gestión 

Bertone que data de marzo 2019, 
ese fue el último aumento, después 
no recibimos nada más y esto hace 
que un profesional que ingresa a 
la administración central hoy este 
con un sueldo de 33 mil pesos en la 
mano”, explicó. En este sentido ase-
veró que ese monto es por debajo de 
la canasta salarial y básicamente se 
plantea que la equiparación salarial 
con lo que cobraría un trabajador 
de uno de los organismos de con-

trol porque “nosotros estamos 150% 
debajo de otro profesional que tra-
baja en el Tribunal de Cuentas o la 
Fiscalía del Estado, por poner un 
ejemplo. Es decir, los dos ejercen la 
profesión de por la cual se recibie-
ron, abogado o contadores”.

Finalmente, Piedra explicó que 
“hubo una posibilidad de juntarnos 
con un par de funcionarios, por lo 
menos pudimos volver a sentarnos 
en una mesa a dialogar, hay acerca-

miento, inclusive tomando las pala-
bras del propio Gobernador cuando 
convocó a todos los gremios que 
dijo que iba a dialogar y también 
habrá lugar a las asociaciones sindi-
cales de la administración pública. 
Sin embargo, hasta el momento no 
hemos llegado a una reunión sus-
tancial. Tampoco hubo posibilidad 
de hacer alguna propuesta salarial, 
estamos a la espera de una audien-
cia con Melella”.

desde la Asociación sindical de Profesionales Universitarios del Estado manifestaron su malestar por la falta de inscripción gremial que imposibilita 
discutir condiciones laborales en paritarias bajo la órbita del Ministerio de Trabajo.
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EL SEJUP RECLAMA AVANZAR CON 
PARITARIAS Y CONVENIO

Por Yolanda Dips. 

RÍO GRANDE. Desde uno de los sin-
dicatos que agrupa a los trabajadores 
judiciales hizo referencia al resultado de 
la reunión que mantuvieron con el pre-
sidente del Superior Tribunal de Justicia 
y reiteraron los reclamos con la necesi-
dad de tener paritarias en el sector y un 
convenio colectivo de trabajo así como 
también indicaron que no hay dema-
siada claridad sobre la reforma que im-
pulsa el Ejecutivo para el Poder Judicial, 
entendiendo que los trabajadores y el 
sindicato deberían ser parte activa en 
cambios profundos en la estructura.

Al respecto Lucas Ghio secretario 
Adjunto del SEJUP explicó que “Fue 
una reunión bastante larga, donde se 
hablaron diferentes temas y en primer 
término se acordó mantener una nueva 
reunión este viernes con la responsable 
del área de Recursos Humanos, donde 
se va a tratar lo que sería la reforma de la 
acordada 147 que establece las estruc-
turas de las unidades jurisdiccionales o 
lo que serían los juzgados” refiriéndose 
al resultado del encuentro que mantu-
vieron con el titular del Superior Tribu-
nal de Justicia, Gonzalo Sagastume.

En declaraciones al programa “Des-
de las Bases, el dirigente del Sindicato 
de Empleados Judiciales de la Provin-
cia afirmó que “el cambio de gobierno, 
tanto a nivel nacional como provincial, 
ha traído aparejado una serie de cam-
bios en términos económicos en ge-
neral y para el Poder Judicial también. 
En ese sentido esperamos que la infla-
ción baje un poco el ritmo que venía 

trayendo en todos estos años, lo cual 
a nosotros también nos permitiría no 
tener que enfocarnos tanto en la lucha 
por el salario y poder hacerlo en otras 
cuestiones que también entendemos 
que son importantes” y ejemplificó con 
“la reforma en las estructuras del Poder 
Judicial, que hace muchos años que no 
se modifican cuando ha crecido expo-
nencialmente la población y por ende 
los conflictos y el número de causas”. 

Convenio colectivo
Ghio además mencionó que se en-

cuentran “trabajando en un proyecto de 
Ley de Paritarias, porque los empleados 
del Poder Judicial de Tierra del Fuego 
no tienen paritarias y entonces vamos a 
enviar un proyecto a la Legislatura para 
que sea tratado” al tiempo que remarcó 
que esperan “tener una respuesta favo-
rable para estas cuestiones tan impor-
tantes para nosotros, los trabajadores y 
las trabajadoras judiciales, porque eso 
nos podría dar un marco importante 
para sentarnos a negociar un convenio 
colectivo de trabajo y también para ha-
blar sobre condiciones laborales, edili-
cias, sobre la carrera judicial que se ha 
visto deteriorada en estos años, y una 
serie de cuestiones y temas que se ve-
nían tratando pero entendemos que 
hoy existe una postura distinta y espe-
ramos llegar a un buen final”.

El dirigente gremial insistió sobre 
la necesidad de paritarias en el sector y 
recordó que “es algo por lo cual nuestro 
sindicato viene luchando desde hace 
mucho. En la mayoría de los poderes 
judiciales de las provincias, salvo algu-

El sindicato de judiciales continuará reuniéndose con autoridades el superior Tribunal de Justicia para negociar los salarios. Reclaman paritarias 
para el sector y pidieron ser tenidos en cuenta a la hora de discutir la reforma judicial provincial. 

na que otra en particular, ya tienen sus 
paritarias y su convenio colectivo de 
trabajo. Hacia allí es adónde apuntamos 
nosotros también, estamos sacando lo 
mejor de esas provincias donde ya se ha 
resuelto esa problemática y queremos 
adaptarlas a Tierra del Fuego. Son dere-
chos constitucionales que tienen todos 
los trabajadores y sin embargo en noso-
tros no se ven garantizados”.

Reforma judicial
Al ser consultado el referente de los 

trabajadores judiciales sobre la reforma 
que se plantea para el Poder Judicial 
desde el Gobierno provincial, mencio-
nó que no tienen “mayores precisiones, 
salvo lo que se ha expresado pública-

mente. Pero no vemos en concreto una 
reforma para el Poder Judicial, más allá 
de lo que se comentó sobre la selección 
de jueces y el jurado de enjuiciamien-
to. Salvo esa modificación, no tenemos 
algo concreto en cómo sería la refor-
ma judicial” y remarcó que “sería muy 
importante para nuestro sindicato y 
con los afiliados trabajar en qué tipo 
de reforma judicial queremos nosotros 
como empleados, para brindar un me-
jor servicio de justicia a la sociedad por-
que en definitiva ese es nuestro trabajo. 
Es importante trabajar primero puertas 
para adentro, para ver cuáles son las fa-
lencias que tiene nuestro Poder Judicial, 
cómo podemos mejorarlo y a partir de 
ahí ver que reforma se necesita”.

GREMIALES

TRABAJADORES RURALES PERCIBIRÁN BONO MÁS ZONA
Los trabajadores rurales recibirán la suma fija de 4000 pesos a partir de este mes. En Tierra del Fuego recibirán un plus del 20 por ciento en concepto 
de zona. 

Por Yolanda Dips. 

RÍO GRANDE. Los peones rura-
les recibirán la suma fija por 4.000 
pesos según lo definió la Comisión 
Nacional de Trabajo Agrario. Tal de-
cisión va en sintonía con lo definido 
por el Gobierno en decretos para 
los empleados registrados privados 
y del sector público. La suma es a 
cuenta de futuros aumentos y será 
oblada desde este mes. La defini-

ción fue publicada en el Boletín Ofi-
cial. En Tierra del Fuego se sumará 
la zona.

De acuerdo a lo que consignó 
el portal infogremiales.com.ar se 
estipuló el incremento que regirá 
desde el 1° de marzo pasado hasta 
el 30 de septiembre próximo y será 
a cuenta de futuros aumentos. La 
norma estipula que los trabajadores 
que cumplan funciones en Chubut, 
Santa Cruz, Tierra del Fuego e Islas 

del Atlántico Sur percibirán un plus 
del 20 por ciento, en razón de “zona 
desfavorable”.

La Comisión Nacional de Traba-
jo Agrario (CNTA) es un organismo 
tripartito normativo dentro del Ré-
gimen Estatuario instaurado por la 
Ley N° 26.727, bajo el Ministerio de 
Trabajo y que tiene por finalidad 
velar por las condiciones salariales 
y laborales de los empleados del 
sector.
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POLICIALES

HOY DECLARA EL SUJETO DETENIDO POR 
HABER ATACADO A DOS CHICAS CON UN HACHA

RÍO GRANDE. Los efectivos poli-
ciales pudieron dar con el presunto 
responsable del ataque gracias a los 
datos sobre su aspecto físico y vesti-
menta que habían aportado las vícti-
mas.

En el Día de la Mujer, una joven 
fue interceptada a la salida de un bo-
liche en Río Grande, por un hombre 
que le pegó con un hacha en la cabe-
za, le robó el auto y la llevó a ella y a 
una amiga suya hasta una zona aleja-
da del centro para luego abandonar-
las al costado de la ruta.

Luego del hecho, que para la fa-
milia de la víctima se trató de un in-

tento de femicidio, las adolescentes 
pudieron pedir ayuda en una casa de 
un barrio cercano al lugar en el que 
las dejó el agresor y luego realizaron 
la correspondiente denuncia.

“Se trabajó arduamente hasta 
que ayer a la tarde se pudo localizar 
a través de indicios, porque todavía 
faltan algunas medidas dictadas por 
el juez Pablo Candela. De acuerdo a 
los resultados de las medidas ordena-
das se va a arribar a una resolución a 
través de una sentencia para ver la si-
tuación de este sujeto, que está dete-
nido, incomunicado y se ordenaron 
medidas judiciales al respecto”, dijo 

USHUAIA. El trámite se realizará 
de forma presencial, de 10 a 18 hs, en 
el gimnasio Hugo Ítalo Favale (Can-
cha 4).

El adulto, que puede ser un her-
mano mayor de 18 años de edad, 
deberá presentar DNI del menor a 
inscribir y el del responsable a cargo. 

Se podrán anotar en dos deportes 
terrestres y uno acuático; no puede 
ser en la misma disciplina deportiva 
si no se le dará de baja en uno de los 
dos (Ejemplo: Futsal con dos profe-
sores diferentes, uno en el Polide-
portivo y otro en La Cantera y mismo 
caso con Natación).

Se recomienda chequear la in-
formación respectiva a las Escuelas, 
dias, horarios y lugar donde se de-

sarrollará la actividad. Dicha infor-
mación se encontrará distribuida en 
carteleras dispuestas en todo el Poli-
deportivo.

Una vez hecha la inscripción, en 
caso de error, la baja se debe efec-
tuar a la semana siguiente a la fina-
lización de las inscripciones. No hay 
cambio de vacantes y el reclamo de-
berá hacerse por escrito en el sector 
Informes del Polideportivo Augusto 
Lasserre o del Polo Deportivo Héroes 
de Malvinas, quedando el alumno en 
lista de espera.

Los pedidos de cambios de hora-
rios se harán por orden de llegada y 
anotando todos los datos necesarios 
incluyendo fecha, celular y hora de 
registración.

USHUAIA

ABREN LAS INSCRIPCIONES A 
LAS ESCUELAS MUNICIPALES

Este lunes, la policía local logró dar con un sospechoso por el brutal ataque que sufrió una joven en la madrigada del domingo. Hoy, el detenido podrá 
prestar declaración, lo que podrá definir la estrategia de su defensa.

El Instituto Municipal de deporte informa que los días 11, 12 y 13 de marzo 
se llevarán a cabo las inscripciones a las Escuelas Municipales 2020 que 
darán inicio el próximo lunes 16 del corriente.

la fiscal Verónica Marchisio, por Fm 
Aire Libre.

Según la fiscal, “tenemos bastante 
material fílmico sobre el recorrido del 
vehículo desde el lugar donde estaba 
estacionado hasta donde se dirigió”.

Marchisio advirtió que “todavía 
hay situaciones que no están clari-
ficadas. Hay otros indicios como las 
cámaras, o los testimonios de los ve-
cinos cuando encontraron a las víc-

timas, o los materiales encontrados 
en el allanamiento en el domicilio del 
imputado”, lo cual le dio al juez lo ne-
cesario para su detención.

Consultada sobre la supuesta fra-
se que habría dicho el acusado al mo-
mento del ataque (“Me tienen harto 
con el 8M”), la fiscal negó que haya 
dato alguno para confirmarla. “No 
hay nada que nos lleve a confirmar 
esto”, dijo.
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Por Elías García. 

RÍO GRANDE. En asambleas esti-
puladas a primera hora de la mañana 
de ayer, los trabajadores de la salud 
pública de Río Grande y Ushuaia vo-
taron a favor de un paro general con 
presencia en los puestos de trabajo, 
cuya medida tendrá una duración de 
24 horas a lo largo de este jueves.

El motivo de la convocatoria y la 
medida resuelta es el contundente 
rechazo al aumento salarial firmado 
por el Ejecutivo provincial y los gre-
mios de ATE y UPCN, que abarca a 
los escalafones Seco y Húmedo del 
Estado, entre los cuales manifiestan 
una diferencia desfavorable para Sa-
nidad, según señalaron desde ATSA.

“Acá las asambleas son contun-
dentes porque acompañan los pro-
fesionales y los enfermeros”, men-
cionó la representante de ATSA, 
Mariela Vega.

“Siempre hacemos asambleas 

GREMIALES

ATSA LANZÓ UN PARO GENERAL PARA 
ESTE JUEVES EN RÍO GRANDE Y USHUAIA
El gremio de los trabajadores de salud determinó, a través de asambleas generales, realizar un paro general por 24 horas para este jueves, en rechazo 
al acuerdo salarial rubricado entre el Ejecutivo provincial y los sindicatos ATE y UPCN, que contempla, también, al Escalafón Húmedo.

abiertas, todos están invitados a vo-
tar ante esta situación que nos suce-
dió a los trabajadores esenciales de 
la salud”, expresó por FM Master’s.

Minutos después de la concen-
tración en Río Grande, que inclu-
yó una breve manifestación en las 
puertas del Hospital Regional, la 
asamblea de Ushuaia adhirió al paro 
propuesto inicialmente en el norte 
de la provincia.

“Se votó a favor del paro y, como 
se trata de un servicio esencial, se 
cubrirán las guardias mínimas de 
acuerdo al marco legal”, explicó en 
la capital fueguina, Jorge Saravia, se-
cretario Adjunto del gremio, quien 

confirmó, además, que continuarán 
las asambleas en el Hospital Regio-
nal Ushuaia, de 8 a 10 horas y de 17 
a 19.

“No hemos recibido respuesta a 
nuestro pedido”, ratificó el dirigente 
sindical en relación al pedido de rea-
pertura de la paritaria para el sector.

El gremio sostiene que existe una 
diferencia de tres mil pesos para los 
trabajadores ingresados al Estado 
provincial durante el denominado 
“megapase”, entre el Escalafón Seco 
y el Húmedo, categoría 10, con título 
secundario.

Asimismo, desde ATSA hicieron 
responsables a los paritarios inter-
vinientes en la firma del acuerdo 

debido a que existen “mil pesos de 
bolsillo” entre los anuncios oficiales 
y el cálculo que realizaron desde el 
gremio.

Audiencia por el Sanatorio 
Fueguino

En simultáneo con los inconve-
nientes en el sector público, ATSA 
mantiene negociaciones en relación 
a la deuda del Sanatorio Fueguino 
con sus trabajadores, que cobraron 
apenas la mitad de sus haberes del 
mes de febrero.

El sindicato atribuyó como res-
ponsable directo a la Unión Obrera 
Metalúrgica (UOM), administradora 
de la clínica privada, que tampoco 
formuló el pago del Sueldo Anual 
Complementario en el mes de di-
ciembre.

Hoy, al mediodía, se realizará una 
nueva audiencia entre las partes, en 
la sede del Ministerio de Trabajo de 
Gobierno, a partir de las 13 horas.

POLÍTICA

ELECCIONES EN EL PJ: PARA VUOTO “LOS 
QUE ESTÁN AFUERA PUEDEN PARTICIPAR”

USHUAIA. Al respecto, Vuoto se-
ñaló que “hay que buscar los consen-
sos” pero subrayó la necesidad de ver 
“qué queremos del partido, esto no es 
un discurso, es una discusión que hay 
que dar”. “Cuando se regularizaron 
las autoridades no acepté la vicepresi-
dencia porque entendía que teníamos 
que dar esa discusión”, dijo Vuoto por 
Fm Masters.

Y aseguró que “acompañé a las au-

Así lo manifestó el intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, ante las elecciones internas que tendrá este año el Partido Justicialista local para renovar 
autoridades.

toridades como militante, pero sentía 
que teníamos que hacer otra cosa, de-
finir qué queremos del partido. Ya hay 
un camino”.

“Es un partido orgánico, y esto ha 
provocado que tengamos que generar 
un partido fuerte. Yo tengo una mira-
da de que debería haber elecciones 
internas para darle mayor movimien-
to al partido”, afirmó.

“La carta orgánica nuestra dice 
que pueden participar los que tienen 
una antigüedad en la afiliación, pero 
hay que volver a dar la discusión. Los 
que están afuera pueden participar, 
pero siempre respetando lo que pide 
el afiliado que estuvo muchos años”, 
opinó el intendente.

Y pidió “ir moderando discusio-
nes”, ya que “los que se quedaron 
tienen que tener una motivación in-
terna”.

“ES UN PARTIDO ORGáNICO, y ESTO 
hA PROvOCADO qUE TENGAMOS 

qUE GENERAR UN PARTIDO FUERTE. 
yO TENGO UNA MIRADA DE qUE 

DEBERÍA hABER ELECCIONES 
INTERNAS PARA DARLE MAyOR 

MOvIMIENTO AL PARTIDO”

hOy, AL MEDIODÍA, SE 
REALIzARá UNA NUEvA 
AUDIENCIA ENTRE LAS 

PARTES, EN LA SEDE DEL 
MINISTERIO DE TRABAjO 

DE GOBIERNO, A PARTIR DE 
LAS 13 hORAS.

“ACá LAS ASAMBLEAS 
SON CONTUNDENTES 

PORqUE ACOMPAÑAN LOS 
PROFESIONALES y LOS 

ENFERMEROS”, MENCIONó 
LA REPRESENTANTE DE ATSA, 

MARIELA vEGA.
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CONCEJO DELIBERANTE

CALISAYA RECIBIÓ A PERSONAS CON DIVERSIDAD FUNCIONAL

RÍO GRANDE. El concejal Javier 
Calisaya se reunió en la sala de Comi-
siones con asociaciones, institucio-
nes, representantes de las personas 
con discapacidad, y personas con 
discapacidad, quienes expusieron el 
proyecto que están llevando adelante 
respecto de lo que es la organización 
de la “Expo Diversia” que se realizará 
en el Centro Cultural Yaganes, la que 
tiene por objetivo mostrar las habi-
lidades que tienen las personas con 
diversidad funcional.

Tras la reunión, el concejal Javier 
Calisaya señaló que “nos estuvieron 
contando sobre la organización de 
lo que será la “Expo Diversia”, don-
de aquellas personas con diversidad 
funcional pueda mostrarle a la co-
munidad sus habilidades, potenciali-
dades, y capacidades, visibilizar cuál 
es su vida cotidiana, y en esto evaluar 
cuales son las necesidades propias 
para que puedan vivir mejor”.

Asimismo sostuvo que “en la re-
unión nos explicaron que tienen ba-
rreras físicas, pero también barreras 
en cuanto a la actitud que toma la so-
ciedad para con ellos, por eso nos in-
teresa trabajar mucho en una ciudad 
inclusiva, en una ciudad que piense 
en igualdad de oportunidades para 
todos los vecinos”.

Entre las inquietudes manifesta-

das, el edil exteriorizó que “les pro-
pusimos la posibilidad de trabajar en 
un programa para la inserción labo-
ral en el ámbito privado, esto tam-
bién a través de pymes, cooperativas, 
comercios, como así también ver la 
posibilidad de los beneficios con que 
cuentan que es la RUPE”.

Calisaya señaló que “también 
vimos la posibilidad de que sea op-
tativo y adicional a otros tipos de 
beneficios como se viene dando en 
las políticas de asistencia social en el 
ámbito nacional, provincial y muni-
cipal, incluso ver la posibilidad en el 
ámbito de educación de generar un 
programa, donde se pueda indagar 
y averiguar sobre el estímulo y po-
tencialidades que tiene cada perso-
na respecto de las posibilidades de 
educar, capacitar, y también su inser-
ción en el mundo laboral, esto enten-
diendo que las necesidades de estas 
personas son múltiples, y pensar que 
cada persona se puede desarrollar 
según sus habilidades, por lo tanto 
me parece importante la necesidad 
de articular con educación, y trabajar 
en el ámbito municipal la inserción 
laboral”.  

Por su parte, Guillermo Pérez se-
ñaló que “la Expo Diversia es una de 
las propuestas que tiene como eje 
fundamental concientizar, informar, 

USHUAIA. Inició el traslado de 
algunos vehículos que se encuen-
tran en la playa de incautamiento 
ubicada en el predio de avenida Pe-
rito Moreno al 2000 hacia el playón 
municipal contiguo a Servicios Pú-
blicos, en Vito Dumas 220.

El subsecretario de Seguridad 
Urbana, Alejandro Ledesma, explicó 
que “iniciamos este trabajo de or-
denamiento, desde la Secretaría de 
Gobierno, porque tenemos vehícu-
los que hace muchísimos años que 
están en este sector y que aún no 
fueron retirados”.

“En principio estamos despejan-
do este playón, para tener espacio 

disponible, para el caso que tuvié-
ramos que incautar algún vehículo 
luego de los operativos que perma-
nentemente llevamos adelante. El 
criterio que utilizamos fue el de re-
mover aquellos autos que hace más 
tiempo que están y llevarlos al sec-
tor del playón de Vito Dumas 220 y 
luego realizar los pasos necesarios, 
con publicación de edictos y aplica-
ción de plazos legales, para proceder 
luego al desguace o bien su remate”, 
explicó.

El trabajo continuará en los 
próximos días con el traslado de ve-
hículos a cargo de personal munici-
pal y el procedimiento legal para la 
resolución de cada caso.

MUNICIPALES

TRASLADAN VEHÍCULOS ABANDONADOS 

El concejal Javier Calisaya mantuvo una reunión con distintas asociaciones e instituciones que trabajan con personas con discapacidad, quienes se 
expresaron respecto de la “Expo diversia” que se realizará en el Centro Cultural Yaganes. 

y sensibilizar en materia de discapa-
cidad”.

Por tal motivo sostuvo que “para 
ello se propuso realizar con los distin-
tos referentes de grupos de personas 
con discapacidad por un lado stand, 
mostrando cuales son las herramien-
tas tecnológicas que utilizamos las 
personas con diversidad funcional, 
y por otro lado charlas informativas 
respecto de comunicar acerca de 
cada tipo de diversidad funcional”.

Finalmente explicó que “Expo Di-

versia surge por una actividad que tie-
ne por objeto levantar barreras, dado 
que las personas  con diversidad fun-
cional tenemos barreras físicas, que 
son las más conocidas, pero tenemos 
otras barreras que son las actitudina-
les, es decir  todos aquellos prejuicios, 
preconceptos, estereotipos predefini-
dos que tiene la sociedad respecto a 
las personas con discapacidad, enton-
ces nuestro objetivo es mostrar no las 
deficiencias, sino cuales son nuestras 
habilidades, y nuestras herramientas 
de trabajo”.
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EDUCACIÓN

LA UNTDF AVANZA CON LA CREACIÓN DE 
SEDE UNIVERSITARIA EN TOLHUIN

RÍO GRANDE. La Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
DF) y el Concejo Deliberante de 
Tolhuin firmaron un contrato de co-
modato inmobiliario para la crea-
ción y funcionamiento de la sede 
universitaria en dicha localidad. 

El acuerdo fue celebrado este lu-
nes con la presencia del Rector de 
la UNTDF, Juan José Castelucci, y la 
Presidenta del Concejo, Jeannette 
Alderete Gallardo.

De este modo, el Concejo De-
liberante ofrece por dos años en 
comodato un inmueble de aproxi-
madamente 170 metros cuadrados 
ubicado calle Maestro Cárdenas 
308 de la ciudad de Tolhuin, lugar 
donde funcionará la tercera sede 
UNTDF destinada al desarrollo de 
actividades en materia de servicios, 
investigación y docencia, corres-
pondientes a los objetivos y estatu-
tos vigentes desde su creación.

“Esta iniciativa surge de la ne-
cesidad de que nuestros jóvenes 
tengan la misma oportunidad que 
los estudiantes de Río Grande y Us-

huaia, de poder estudiar en su re-
gión sin sufrir el desarraigo y todo lo 
que conlleva en lo económico y so-
cial” sostuvo la presidenta del Con-
cejo Deliberante de Tolhuin, Jeanet-
te Alderete Gallardo.

Por su parte, el Rector de la UNT-
DF destacó: “De esta forma, la UNT-
DF se convierte en la primera uni-
versidad del país que tiene sedes en 
todas las ciudades de la provincia, 
logrando la real y efectiva vincula-
ción territorial. Queremos trabajar 
para mejorar la calidad de vida de la 
las personas; no voy a permitir que 
ningún estudiante diga que tuvo 
que dejar de estudiar por un proble-
ma económico, social o académico. 
La Universidad está para resolver 
estos temas”.

“La Universidad debe estar in-
serta en un modelo de municipio, 
un modelo provincia y un modelo 
país. Por eso venimos trabajando 
fuertemente con el intendente de 
la ciudad de Ushuaia, la semana 
pasada firmamos un convenio con 
el Municipio de Río Grande, y aho-
ra lo hacemos con Concejo Delibe-
rante de Tolhuin” agregó Juan José 
Castelucci.    El contrato de locación 
se da en el marco de un Convenio 
Marco de Colaboración y Coopera-
ción institucional celebrado entre 
las partes, en el cual declaran que 
la mutua complementación sirve 
a su respectivo desarrollo institu-
cional potenciando sus capacida-
des de investigación y de difusión 
y preservación de la cultura. Que 
este modo de vinculación permi-
tirá brindar un mejor servicio a 

las necesidades de la comunidad, 
como así también las cuestiones 
relativas a la solidaridad social, el 
empleo y la producción.

“La UNTDF viene marcando una 
postura de acompañar el desarrollo 
del territorio a través de diferentes 

proyectos e investigaciones, por lo 
tanto mis expectativas a mediano y 
largo plazo es que se lleven a cabo 
diversas propuestas donde nuestra 
ciudad crezca en pos del beneficio 
de los tolhuinenses” comentó la 
Presidenta del Concejo Deliberante.

CHAPPERÓN VISITÓ LA 
ALCALDÍA JUNTO AL JEFE DEL 
SERVICIO PENITENCIARIO

USHUAIA. La ministra de Gobier-
no, Justicia y Derechos Humanos, 
Adriana Chapperón junto a la secre-
taria de Justicia, Daiana Freiberger 
y el Jefe del Servicio Penitenciario, 
José Claudio Canovas recorrieron la 
alcaldía central de Ushuaia.

Uno de los objetivos de la visi-
ta fue conocer la realidad en la que 
viven los internos quienes pudie-
ron dialogar cara a cara. La Alcaldía 
Central de Ushuaia cuenta con tres 
pabellones; un SUM para cada uno 
de ellos; un Sector Especial de Segu-
ridad, lo que constituye un total de 
16 celdas. 

Tanto Chapperón como Freiber-

USHUAIA

ger recorrieron, acompañadas por 
agentes del servicio penitenciario, 
los tres pabellones y escucharon las 
necesidades y requerimientos de las 
personas que se encuentran priva-
das de la libertad.

La ministra de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos consultó a 
la mayoría de los internos acerca de 
si están realizando estudios, ya que 
esta situación les brindará una ma-
yor posibilidad de reinserción social.

De igual modo, la Ministra indicó 
que “si se mejoran las condiciones 
de vida de los internos, también se 
mejoran las de quienes trabajan en 
el servicio”.

La recorrida se centró en interiorizarse sobre la situación de las 
distintas fuerzas que se encuentran bajo la órbita del Ministerio de 
Gobierno, Justicia y derechos Humanos.

EL ACUERDO FUE 
CELEBRADO ESTE LUNES 
CON LA PRESENCIA DEL 

RECTOR DE LA UNTDF, jUAN 
jOSé CASTELUCCI, y LA 

PRESIDENTA DEL CONCEjO, 
jEANNETTE ALDERETE 

GALLARDO.
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PROVINCIALES

CONVOCAN A ESTUDIANTES A SIMULACIÓN 
DEL MODELO DE NACIONES UNIDAS

USHUAIA. El Ministerio de Edu-
cación Cultura Ciencia y Tecnología 
de la provincia de Tierra del Fuego 
AIAS, junto a la Secretaría de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales y la Aso-
ciación para las Naciones Unidas de 
la República Argentina (ANU-AR) 
convocan a estudiantes de los niveles 
medio y superior de toda la provin-
cia a participar de la “III Simulación 
del Modelo de Naciones Unidas en 
la Provincia más Austral del Mundo” 
que se realizará durante la primera 
semana de junio.

La fecha de inscripción será hasta 
el 24 de marzo del corriente y podrán 
participar de este juego de simulación 
de roles los alumnos de 4to, 5to y 6to 
año de todos los colegios secundarios 

de la provincia, y estudiantes de todas 
las carreras de nivel superior (tercia-
rios y universitarios). La inscripción 
para las y los estudiantes se realiza a 
través del siguiente link: https://for-
ms.gle/HGwMPsRYpPt5o5Wv6

El desarrollo del modelo nivel se-
cundario será los días 3 y 4 de junio, 
en tanto que el modelo nivel superior 
será los días 5 y 6 de junio de 2020. 
Previo a la realización de la simula-
ción, los participantes recibirán jor-
nadas de capacitación a quienes se 
propongan participar.

En esta simulación, los alumnos 
de escuelas secundarias y univer-
sidades representarán durante dos 
jornadas el papel de los delegados de 
Estados Miembros de la ONU, inter-
viniendo en debates y negociaciones 

El juego de roles auspiciado por la ONU se realizará en la provincia en la primera semana de junio. Las inscripciones se recibirán hasta el 24 de marzo 
próximo. Podrán participar alumnos secundarios y universitarios o terciarios de todos los establecimientos. 

en los que se tratan temas que corres-
ponden a los programas de trabajo de 
los diferentes órganos y comisiones 
del organismo multinacional, con la 
particularidad de que también se in-
cluirá en las actividades todo lo refe-
rido al Tratado Antártico.

Para la concreción de este evento, 
la Provincia suscribió un Convenio de 
Cooperación con la Asociación para 
las Naciones Unidas en Argentina 
(ANU-AR), que contará además con 

el dictado de distintas capacitaciones 
y talleres. Los espacios para el desa-
rrollo de esta iniciativa serán facili-
tados por el Ministerio de Educación 
Cultura Ciencia y Tecnología, en tan-
to que la logística será afrontada por 
la Secretaría de Malvinas, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur. Además se des-
taca que en esta edición participarán 
alumnos de la Escuela Provincial Nº 
38 “Presidente Raúl Alfonsín” de la 
Base Antártica “Esperanza”.

RÍO GRANDE. Desde la Secre-
taría de Cultura y Extensión Uni-
versitaria de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego de la Universidad 
Tecnológica Nacional, se informa 
a la comunidad que se encuentran 
abiertas las inscripciones para la Di-
plomatura Universitaria en Docen-
cia para Técnicos y Profesionales 
Universitarios y para la Diplomatu-
ra en Inglés Técnico Profesional.

Diplomatura en docencia

Las autoridades de la UTN acla-
raron que la Diplomatura Univer-
sitaria en Docencia para Técnicos 
y Profesionales Universitarios, se 
brindará en las ciudades de Ushuaia 
y Río Grande de manera simultánea.

Los interesados en ser parte de 
esta Diplomatura, deberán dirigir-
se a la calle Islas Malvinas 1650 de 
Río Grande de 19:00 a 22:00. En tan-

to que, en Ushuaia, la inscripción 
se realiza en la calle Perito Moreno 
1415 de 18:00 a 21:00 en ambos ca-
sos, de lunes a viernes.

Diplomatura en Inglés Técnico

La Diplomatura en Inglés Técni-
co Profesional es una capacitación 
abierta a la comunidad pero sólo se 
brindará en la ciudad de Río Gran-
de.

Para su inscripción, los interesa-
dos deberán dirigirse a la Secretaría 
de Cultura y Extensión Universitaria 
que se encuentra en el edificio ubi-
cado en calle Islas Malvinas 1650 de 
Río Grande de 18:00 a 23:00.

Esta Diplomatura es gratuita 
para los alumnos que asisten de 
manera regular en alguna de las 
carreras que se dictan en la Facul-
tad Regional Tierra del Fuego de la 
UTN.

EDUCACIÓN

BRINDAN DIPLOMATURA EN 
DOCENCIA Y EN INGLÉS TÉCNICO
La Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional, anunció que se encuentran abiertas las inscripciones para la 
diplomatura Universitaria en docencia para Técnicos y Profesionales 
Universitarios y para la diplomatura en Inglés Técnico Profesional.
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Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Desde hace casi 30 
años que está presente el Centro de 
Autoayuda de Pacientes Oncológicos. 
Por ello, Tiempo Fueguino dialogó 
con la presidenta del especio: Gladys 
Águila, quien detalló que “este Centro 
nace en mi casa a raíz de que mi espo-
so tuvo una enfermedad oncológica 
en aquella época, te hablo de 1991. Él, 
después es derivado a Buenos Aires 
y, mientras estaba allá vio que había 
muchas personas que no lo pasaban 
bien porque algunos iban por Acción 
Social de aquella época, la cual no es 
lo que es ahora. Iban a un hotel muy 
precario; era muy triste como pasaba 
la gente y familias completas de Río 
Grande, de Ushuaia; lo cual, a través 
de la lucha de todos, se pudo revertir”.

“Cuando Florentino Maidana 
vuelve de Buenos Aires, recién ope-
rado, me manifiesta que le había lle-
gado mucho el hecho de que las per-
sonas no pasaban bien. Personas que 
no tenían trabajo, que iban derivadas 
y no tenían para la movilidad”; expre-
só Águila. Asimismo, “después de una 
quimioterapia ellos caminaban 15 o 
20 cuadras porque no tenían la mo-
nedita para subir al colectivo”.

Manifestó que “eran otros tiem-
pos y se notaba mucho la ausencia 
del Estado”. Sin embargo, “cuando 
él manifiesta que algo hay que hacer 
para esas personas, nace C.A.P.O. Yo 
siempre digo que C.A.P.O nace del 
dolor de muchísimas personas y nace 
por una ausencia del Estado; porque 
si todo estuviera bien, nosotros no es-

taríamos, no habría necesidad de que 
estuviéramos”; sostuvo Águila.

“Hoy, después de 27 años segui-
mos trabajando igual que el primer 
día, poniéndole el hombro; uno viene 
y se encuentra con las chicas clasifi-
cando ropa y así porque todos los días 
se acercan para darnos una mano. 
Eso es C.A.P.O”.

Respecto a la organización dentro 
del Centro, Águila detalló que “hay 
una Comisión Directiva: 1 Presiden-
ta; secretario, tesorero, 2 vocales ti-
tulares; ellos 5 son quienes tienen la 
responsabilidad de manejo”. Quienes 
integran estos cargos son pacientes 
como voluntarios o colaboradores 
que están desde hace mucho tiempo.

Dirección del espacio: Antártida 

Argentina 88, esquina José Ingenie-
ros. Están de lunes a viernes de 14 a 
18 horas. Número fijo: 4266681; ce-
lular de la presidenta Gladys Águila: 
2964-419810 y el celular de la secreta-
ria Hilda Linares: 2964-482979 por si 
alguien quiere o necesita comunicar-
se con ellas.

El espacio terapéutico, de acom-
pañamiento autogestivo que nació de 
2 personas que transitaron y vieron 
situaciones complicadas tiene como 
objetivo: “Ayuda a aquel paciente on-
cológico de más escaso recurso, por-
que si miramos las cosas y ponemos 
todo en la balanza, siempre hemos 
recibido a las personas de más bajos 
recursos. Aquel que tiene una solven-
cia económica, una buena obra so-

cial, quizás, es difícil que se acerque”; 
afirmó la presidenta del Centro de 
Autoayuda de Pacientes Oncológicos.

Por otro lado, destacó que “el tra-
bajo se hace entre todos, pacientes, 
voluntariados, colaboradores –hay 
personas que colaboran casi desde el 
inicio-. Es lindo tenerlos porque nos 
une la solidaridad”.

Florentino, el esposo de Gladys, 
“fue el más el ideador, después, entre 
los 2 hicimos el trabajo de convocar y 
a partir de allí empezó a crecer, inició 
en un lugar muy chiquito de mi casa 
y nos juntábamos a hacer empana-
das para venderlas; ese fue nuestro 
primer trabajo”. Lo recaudado de las 
ventas iba dirigido a los pacientes que 
debían viajar a Buenos Aires y no te-

INTERÉS GENERAL

“C.A.P.O NACE DEL DOLOR DE MUCHAS PERSONAS 
Y NACE POR UNA AUSENCIA DEL ESTADO”
de esta forma lo sostuvo la presidenta del espacio, Gladys Águila. Quien, junto a su esposo Florentino Maidana, fueron los fundadores hace casi 3 
décadas.
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AVANZA CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS EN AVENIDA MAIPÚ
USHUAIA. La Municipalidad 

está llevando adelante la cons-
trucción de veredas en la Avenida 
Maipú entre Guaraní y Alférez So-
bral.

En todo el sector, se realizó un 
hormigón de 10 centímetros de 
espesor por 3 metros de ancho y 
235 de largo. Una vez concluido 
el trabajo, se procedió a pintar los 
cordones, los muros, y a la mejora 
integral del sector.

La Secretaria de Planificación 
e Inversión Pública del Munici-
pio, Gabriela Muñiz Siccardi se-
ñaló que “este trabajo se trata de 
una vereda fundamental para dar 
continuidad a todo lo que se viene 
haciendo como lo realizado en la 
Plaza Piedrabuena, la Plaza San 
Martín, a Plaza Cívica y se integra 
al proceso de embellecimiento de 
la zona del Paseo Costero y con el 
objetivo de poner a la ciudad más 
linda”.

La obra se hizo íntegramente 
por administración municipal, 
tanto en mano de obra, como en 
los materiales que se colocaron.

MUNICIPALES

nían dinero, se llevarán algo.
Gladys Águila sostuvo que “fue 

una linda época porque trabajamos 
todos juntos y lo único que te mueve 
nada más que las ganas de ayudar al 
otro sin esperar nada a cambio como 
Hilda, Eliana que están desde el co-
mienzo y han trabajado fuertemente 
todos estos años”.

También resaltó que “se ha ido 
sumando gente, hemos ido crecien-
do porque empezamos en un lugar 
chiquito y hoy estamos acá. Para lle-
gar hasta acá recorrimos un camino 
porque nada ha es fácil. Hasta el año 
pasado ha sido el 80% o 90% de tra-
bajo propio. Hoy hemos conseguido 
algunos subsidios, pero seguimos 
trabajando igual porque cuando apa-
rece una enfermedad oncológica y no 
se cuenta con recursos, nada alcanza 
y es lo que nos pasa a nosotros”.

Con el aumento de los alimentos, 
de los medicamentos, de la vestimen-
ta, de alquileres, de servicios básicos, 
Águila indicó que “no estamos ajenos 
a la situación que vive el país, pero lo 
sentimos doblemente porque a esa 
situación le tenemos que agregar gas-
tos de la enfermedad, no toda la me-
dicación está cubierta, sólo la parte 
relacionada única y exclusivamente 
con lo oncológico. Si mañana me 
agarro una gripe, los medicamentos 
no están cubiertos al 100%, les pasa a 
todos los pacientes y todas las obras 
sociales se manejan así”.

Por ello, al momento de retirar los 
medicamentos, los pacientes onco-
lógicos deben tener en mano la dife-
rencia porcentual para retirarlos. En 
este punto es donde C.A.P.O juega un 
rol importante: “Con los subsidios, 
cuando son derivados a Buenos Aires, 
cuando necesitan un medicamento 
de urgencia y no tienen la cobertura 

total, cuando hay necesidad de pró-
tesis mamaria o dental; es mejorar 
la calidad de vida de esas personas”. 
También informó que “hemos tenido 
personas en situación de calle, CAPO 
ha tenido que pagar los alquileres; lo 
cual se hace con el trabajo de todos, 
no hubiese sido posible de otra for-
ma”.

Se le consultó por la cantidad de 
personas que contiene el Centro de 
Autoayuda de Pacientes Oncológicos 
durante todos estos años: “Ha pasado 
mucha gente. Hay personas que ya 
no están, que lamentablemente nos 
ha dejado, pero como siempre digo, a 
nosotros nos queda la tranquilidad de 
haber podido ayudar para hacer más 
llevadero ese dolor”. En lo que va de 
este año, “tenemos inscriptos alrede-
dor de 60/70 pacientes. Sin embargo, 
a lo largo de 27 años han pasado cien-
tos de personas entre colaboradores, 
pacientes y familiares”; relató.

Generalmente las personas, sean 
pacientes, familiares o quieran ser 
voluntarios, se enteran por el famoso 
‘boca a boca’. A partir del comentario 
se acercan, “yo trabajo todos los días 
y es muy lindo; es gratificante, pero 
muy desgastante”.

No obstante, en cuanto a la ayuda 
de la comunidad, de funcionarios, 
organizaciones civiles, barriales; la 
presidenta aseguró que “durante 25 
años hemos recibidos ayudas esporá-
dicas: algún subsidio de Legislatura, 
del municipio, senadores, diputados, 
concejales, y a través de la gestión de 
la concejala, actual senadora, María 
Eugenia Duré se logró aprobar en 
el Concejo una ordenanza que nos 
otorga un subsidio anual por prime-
ra vez, este es el segundo año que lo 
cobraríamos”.

“Agradezco la ayuda de todas las 

personas que se han hecho presentes, 
en los momentos difíciles; que nos 
ayuda, Es una lista larga de personas 
que han colaborado con nosotras”; 
pero, principalmente “la comunidad, 
el habitante común de Río Grande 
que ha estado presente todos estos 
años de CAPO, somos agradecidos de 
la comunidad”.

3 décadas de trabajo 
comunitario

“Decimos casi 30 años que para 
una persona es muy poco, pero para 
una institución como la nuestra es 
mucho y no es que seamos mejores o 
peores que nadie, sino que somos di-
ferentes, nos ha tocado vivir circuns-
tancias diferentes y ello te hace tener 
más empatía con el otro porque pasa-
mos las mismas cuestiones. Ha sido 
un trabajo constante poder hablar las 
diferencias, poder perdonar que es lo 
más importante”; manifestó.

Para la presidenta de CAPO, acla-
rar las diferencias es importante, 
“desde este espacio tratamos que las 
diferencias se pongan sobre la mesa 
y busquemos lo que nos une; aposta-
mos al diálogo como el trabajo codo 
a codo”.

A lo largo de 27/28 años quienes 
pertenecen a la institución se han 
percatado de que “la comunidad de 
Río Grande es generosa, pero con no-
sotros siempre ha tenido un trato es-
pecial. Siempre está presente, en cada 
accionar que realizamos”; comentó la 
presidenta.

Actividades, talleres, eventos
Los lunes, a partir de abril, habrá 

cestería selk’nam. Los martes, como 
taller de verano, porcelana fría. Los 

miércoles hay cocina: “Una señora 
que está con nosotras desde siempre 
empezó a hacer un taller de reposte-
ría y cocina”. Los jueves se brinda te-
jido, crochet, 2 agujas, telar. Próxima-
mente, habrá yoga los días martes de 
18 a 19 horas. “Tenemos una variedad 
grande y las personas tienen la posi-
bilidad de acceder a esos talleres que, 
muchos de ellos tienen una doble 
función, es labor terapia y sirve para 
generar recursos”; indicó la presiden-
ta Águila.

En cuanto a los pacientes, “si quie-
ren asistir, deben venir con un certi-
ficado médico que conste su patolo-
gía y una fotocopia del DNI; además, 
trabajarán con nosotros en conjunto 
que es muy importante”. Por otro 
lado, “quienes quieran colaborar, ha-
cer un voluntariado, también es bien-
venida/o porque a veces nos faltan 
manos como cuando realizamos las 
ferias de ropa”. Además, “están aque-
llas personas que quieran participar 
en algunos de los talleres se pueden 
acercar sin problema”; sostuvo Águi-
la.

Águila manifestó que “necesita-
mos las manos de todos los que se 
quieran sumar. Se recepciona mucha 
ropa y calzado, el cual se clasifica. Pri-
mero tienen la opción los pacientes 
que necesitan y luego con el rema-
nente, en las ferias de ropa”. Respecto 
a las ferias, lo recaudado, “también va 
dirigido al paciente; todas las ayudas 
que se brindan desde CAPO van des-
tinada a aquel paciente que no pudo 
pagar la boleta de luz, de gas, siempre 
estamos disponibles”.

Un accionar destinado a “brindar 
una mejor calidad de vida. Desde los 
inicios de la institución esa ha sido la 
misión”; concluyó la presidenta de 
CAPO: Gladys Águila.
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CON UN GOL DEL FUEGUINO TOMÁS PESCIO, 
SAN LORENZO SE CONSAGRÓ EN LA SUPERCOPA
El pivot fueguino Tomás Pescio se consagró nuevamente campeón con san Lorenzo de Almagro. Esta vez se quedó con la supercopa, torneo que 
abrió la actividad oficial del futsal AFA de Primera en Capital Federal.  “Hacer goles es lo que busco dentro de la cancha; y estoy muy feliz porque se 
me dio ahora también en la final”, expresó el jugador.

Por Esteban Parovel. 

USHUAIA. El conjunto de San Lo-
renzo de Almagro se adjudicó el primer 
torneo oficial de AFA del año. Se impu-
so en la final de la Supercopa de Prime-
ra ante Nueva Chicago por 5 a 2, con 
un gol del fueguino Tomás Pescio en el 
duelo de cierre. Los de Boedo, que ve-
nían de ser campeones del certamen de 
Primera División y la Liga Nacional en 
2019, obtuvieron el título que les faltaba 
en sus vitrinas.

El cuervo había empezado 1-0 abajo 
producto del gol de tiro libre de Lucho 
Gonzalez, pero luego lo dio vuelta en el 
complemento gracias a los gritos sagra-
dos de los colombianos Jorge Cuervo y 
Felipe Echavarría (por duplicado); To-
más Pescio y Brian Steccato. Mientras 
que Gonzalo Alarcón había descontado 
para Chicago.

Tras la obtención de la copa, el pi-
vot fueguino Tomás Pescio describió 
sus sensaciones al alcanzar un nuevo 
objetivo deportivo con la institución 
azulgrana. “Fue un torneo muy difícil, 
que no habíamos podido obtener así 

que terminó siendo un logro muy lindo 
para el club”, mencionó el goleador us-
huaiense.

“La final fue un partido muy duro, 
con jugadores individuales muy fuerte, 
que los anulamos y no los dejamos ju-
gar”, apuntó Pescio acerca del rival de 
turno y reconoció que “hacer goles es lo 
que busco dentro de la cancha; y estoy 
muy feliz porque se me dio ahora tam-
bién en la final”, en una demostración 
de satisfacción por haber colaborado 
con su equipo para alzarse con la copa.

Al recrear la alegría máxima, Pescio 
afirmó que “fue una jugada bárbara co-
lectiva, y lo único que tuve que hacer 
fue posicionarme y tocar al gol. Estoy 
muy contento porque sirvió mucho 
para el equipo en un momento que íba-
mos 2-1 arriba; y contribuyó para dar-
nos tranquilidad y llevarnos la victoria 
en la final”. 

“Fue el tercer título en tan poco 
tiempo. Sigo viviendo un sueño en San 
Lorenzo, le tengo que agradecer a mi fa-
milia al poder estar acá; y esto es para 
que todos los jugadores de la Isla (por 
Tierra del Fuego) vean que se puede ju-
gar en el más alto nivel del futsal, sólo 

deben animarse y buscar su camino”, 
concluyó el pivot fueguino que pasa 
una grata actualidad en el elenco de 
Boedo.

Es preciso destacar que, en la cele-
bración, concluido el certamen, en las 

instalaciones del Estadio de Ferro Ca-
rril Oeste, junto al plantel estuvo Juan 
Medina, jugador ushuaiense que se in-
corporó recientemente a San Lorenzo 
y está transitando su primer paso en la 
entidad azulgrana. 
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CONFIRMARON 5 NUEVOS CASOS DE CORONAVIRUS 
EN LA ARGENTINA Y YA SON 17 LOS INFECTADOS

BUENOS AIRES. Las autoridades 
nacionales de Salud confirmaron cinco 
nuevos casos de coronavirus en la Ar-
gentina, por lo que el total de infectados 
ascendió a 17, entre los que se encuen-
tra un hombre fallecido.

Los nuevos diagnósticos positivos 
se produjeron en Chaco (2), la Ciudad 
de Buenos Aires, San Luis y Río Negro.

Hasta el momento se produjo una 
muerte por el COVID-19, el sábado 
pasado, en el Hospital Argerich. Era un 
hombre de 64 años que había estado en 
Francia y presentaba un cuadro com-
plicado de base.

Según detallaron fuentes del hospi-
tal, el virus fue detectado una vez que el 
paciente había fallecido. Llevaba inter-
nado más de dos días y tenía otras com-
plicaciones de salud: padecía diabetes, 
hipertensión, bronquitis crónica e insu-

ficiencia renal.
Fue identificado como Guillermo 

Abel Gómez. Había regresado de su 
viaje el 25 de febrero pasado, y el 28 de 
ese mes comenzó a presentar fiebre, tos 
y dolor de garganta, por lo que el 4 de 
marzo se había presentado en un cen-
tro de salud.

Según el parte que difundió el Mi-
nisterio de Salud de la Nación, hasta el 
momento “Argentina no registra trans-
misión comunitaria del nuevo corona-
virus SARS-Cov-2”, todos los casos son 
importados.

En total, 17 personas dieron positi-
vo por COVID-19. Hay 9 infectados y un 
fallecido en la ciudad de Buenos Aires, 
2 infectados en Chaco, 2 en la provincia 
de Buenos Aires, un caso en San Luis, 
uno en Córdoba y otro en Río Negro.

El distrito más afectado es la ciudad 

de Buenos Aires, donde los hospitaliza-
dos son 9:

-Un hombre de 46 años, internado 
en el Sanatorio Agote. En buen estado. 
Procedencia: Italia

-Un hombre de 23 años, internado 
en el Sanatorio Otamendi. En buen es-
tado. Procedencia: Italia.

-Un hombre de 44 años, internado 
en el Hospital Británico. En buen esta-
do. Procedencia: Italia.

-Un hombre de 43 años, internado 
en el Sanatorio Agote. En buen estado. 
Procedencia: Italia.

-Una mujer de 72 años, internado 
en la Clínica Santa Isabel. En buen es-
tado. Procedencia: Israel.

-Un hombre de 67 años, internado 
en el Hospital Alemán. En buen estado. 
Procedencia: Italia.

-Un hombre de 43 años, internado 
en el Sanatorio Otamendi. En buen 
estado. Procedencia: Boston, Estados 
Unidos.

-Un hombre de 71 años, internado 
en el Hospital Muñiz. Con patología 
estructural pulmonar de base y asis-
tencia mecánica respiratoria. Proce-
dencia: Italia.

-Un hombre de 51 años, confirma-
do hoy, internado en el Hospital Muñiz. 
En buen estado. Procedencia: Italia*

Por su parte, el ministro de Salud 
Ginés González García aseguró que las 
clases se darán normamenente. “Lo 
que sí estamos aconsejando, porque 
no lo podemos prohibir, es que todos 

lo eventos masivos sean postergados”, 
agregó en una entrevista con el canal de 
noticias A24.

Además, confirmó que todos los pa-
cientes están en buen estado de salud: 
“Se está controlando todos los contac-
tos que tuvieron los contagiados y lo 
está haciendo cada jurisdicción. Se está 
controlando fuertemente. Con respec-
to al hombre que falleció sabemos que 
hay 40 personas en control. Pero con 
mayores posibilidades de contacto fue-
ron 16 las personas”.

Por otro lado, Ginés reveló que el 
presidente Alberto Fernández “está 
todo el día informado” sobre el tema y 
dijo que “no está previsto un mensaje 
de su parte”.

Desde el Ministerio de Salud reco-
miendan que ante la presencia de fie-
bre y síntomas respiratorios como tos, 
dolor de garganta, dificultad para respi-
rar y haber permanecido en áreas con 
circulación del virus o al haber estado 
en contacto con un caso confirmado o 
probable, se insta a la población a que 
haga un contacto de inmediato con el 
sistema de salud, refiera el antecedente 
de viaje y evite el contacto social.

Por otro lado, a las personas que 
ingresan al país y que hayan perma-
necido en zonas con transmisión del 
nuevo coronavirus “se recomienda per-
manecer en el domicilio y no concurrir 
a lugares públicos como ámbitos labo-
rales, recreativos, deportivos y sociales 
durante 14 días”.

BUENOS AIRES. La moviliza-
ción comenzó a las 17 frente al 
Congreso Nacional como culmina-
ción, en Argentina, del Paro Inter-
nacional de Mujeres.

Una multitud de mujeres se reu-
nió en el Congreso como cierre, en 
Argentina, del Paro Internacional 
de Mujeres.

Mujeres solas y en grupo, ma-
quilladas con glitter (brillantina) 
y con carteles y banderas se diri-
gieron hacia la zona comprendida 
entre Plaza de Mayo y el Congreso 
para participar de la marcha que 
tendrá como principales reclamos 
“basta de femicidios” y el aborto 
legal.

Los subtes y colectivos de la 
zona están colapsados con las mu-
jeres que llegan desde distintos 
puntos de la Ciudad y del Conur-
bano.Se observan largas columnas 
de mujeres, con muy pocos varo-
nes, diferente a otras convocatorias 
donde se percibía mayor participa-
ción masculina.

MULTITUDINARIA MARCHA EN EL 
CONGRESO CONTRA LA VIOLENCIA 
DE GÉNERO Y POR EL ABORTO LEGAL

PARO DE MUJERES

Cada esquina funciona como 
punto de encuentro para grupos de 
mujeres y disidencias, que con re-
meras verdes, violetas y maquilla-
das caminan por el centro porteño.

En la Plaza de Mayo, los par-
tidos de izquierda comenzaron a 
concentrar desde temprano y las 
columnas ya llegan hasta la calle 
Chacabuco.

Allí, las organizaciones Pan y 
Rosas, Las Rojas y Juntas y a la Iz-
quierda llevan una gran bandera 
que dice “Aborto legal seguro y gra-
tuito. No a la objeción de concien-
cia”.

“Nos deben los derechos, esta 
marcha es para que nos escuchen. 
Estamos organizadas y tenemos 
que hacerlo lo más fuerte posible. 
No podemos decidir sobre nuestros 
cuerpos”, dijo a Télam Bárbara, 
una manifestante que llegó junto a 
su grupo de amigas.

“Es muchísima la violencia que 
ejercen sobre nosotras. Necesita-
mos un cambio”, agregó.
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CORONAVIRUS: POR MIEDO A VIAJAR, CAE 
70% LA VENTA DE PASAJES AL EXTERIOR

BUENOS AIRES. Horas de ten-
sión, nerviosismo y hasta pánico 
se viven por estos días en las agen-
cias de turismo. Las ventas de pa-
sajes se derrumban minuto a mi-
nuto y los operadores estiman que 
la caída de la demanda llega ya al 
70% respecto a un año atrás. 

La situación ya era complica-
da por la implantación del dólar 
“solidario”, que encareció 30% 
los costos de viajar, pero el ines-
perado brote de coronavirus está 
haciendo estragos en la economía 
del sector. “El desdoblamiento 
cambiario provocó una retracción 
de alrededor de 30% en la activi-
dad en los primeros meses del 
año. El coronavirus le está agre-
gando otros 40 puntos. Estos es 
por ahora porque no se sabe cómo 
termina” explicó un operador ma-

yorista. En el comienzo de esta se 
agravó la situación. Las noticias 
que llegaron de Italia, con la deci-
sión de poner en cuarentena a to-
dos los habitantes, agravaron los 
temores. “La gente no quiere via-
jar” reconocieron en una agencia.

A esto se suman los cientos o 
miles de turistas que ya compra-
ron pasajes para destinos con al-
tos niveles de contagio y que están 
pidiendo reprogramar los vuelos 
o exigiendo la devolución del di-
nero. Por ejemplo, las rutas euro-
peas, como también la de China y 
Japón, son las más conflictivas. Del 
lado de las compañías aéreas no 
hay un panorama claro. Cada em-
presa tiene una política distinta en 
los casos de devolución o repro-

gramación de vuelos en cuanto a 
la penalización y los plazos que 
pueden aplicar. Varias compa-
ñías están aceptando autorizar 
los cambios sin cargos enten-
diendo la situación excepcional 
que se está viviendo. Sin embar-
go, otras continúan aplicando 
deducciones para los vuelos que 
se siguen operando desde Bue-
nos Aires. “Hay situaciones insó-
litas. Por ejemplo, tengo clientes 
que compraron pasajes por Ibe-
ria y no les aceptan reprogramar 
sin penalización el tramo desde 
Ezeiza a Madrid pero sí lo hacen 
sin costo conexiones desde Ma-
drid a otros destinos de Europa” 
señaló el dueño de una agencia. 
Algo similar sucede con Alitalia 

con las salidas a Roma.
Mañana habrá una reunión 

de los principales operadores 
turísticos locales para analizar 
la situación. En el sector creen 
que a medida que pasen los días, 
con el avance de la enfermedad 
en Europa y en Sudamérica, las 
compañías aéreas tendrán que 
flexibilizar sus políticas porque 
el reclamo de la gente será muy 
grande. “Hoy hay mucha confu-
sión, desconcierto e información 
contradictoria. Se va a tener que 
tomar una decisión conjunta” ex-
plicó otro empresario turístico. 
La alternativa que está ofrecien-
do las agencias para compen-
sar la caída de operaciones a los 
países críticos son destinos del 
Caribe. Las islas y México están 
resistiendo al derrumbe turísti-
co ya que el coronavirus no está 
afectando esa región.

Las consultas en las agencias 
también son por los servicios 
contratados en los diferentes 
destinos del exterior, como ho-
telería. Aquí el tema es más deli-
cado debido a que las posibilida-
des de negociación son menores, 
salvo que se hubieran adquiridos 
con cláusula de devolución.

Mientras esto sucede en el tu-
rismo emisivo, la situación es me-
nos caótica en el receptivo. Por el 
momento, las cancelaciones no 
son significativas. Recién en los 
últimos días están comenzando 
las consultas de operadores del 
exterior sobre las restricciones 
en el país. Se teme que con el au-
mento de los casos en la Argen-
tina y la difusión a través de los 
medios internacionales, el clima 
pueda cambiar y muchos turistas 
decidan suspender sus viajes.

Otro tema por el que hay nu-
merosas consultas es por las em-
presas de asistencia médica al 
viajero sobre la cobertura de las 
mismas. Hoy están todas operan-
do con normalidad. Lo que suce-
de es que en países como Italia, 
donde el servicio sanitario está 
desbordado, las restricciones de 
atención exceden a las empresas.

 “hOy hAy MUChA 
CONFUSIóN, DESCONCIERTO 

E INFORMACIóN 
CONTRADICTORIA. SE 

vA A TENER qUE TOMAR 
UNA DECISIóN CONjUNTA” 

ExPLICó OTRO EMPRESARIO 
TURÍSTICO.
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PARA BLANCO, “JUNTOS POR EL CAMBIO 
BUSCARÁ FRENAR LA IMPUNIDAD DE MILAGRO SALA”

ntos por el Cambio que ratificó 
el rechazo al proyecto que propo-
ne el Senador Snopek para inter-
venir al Poder Judicial de la Pro-
vincia de Jujuy.

Participaron del encuentro, el 
Gobernador de Jujuy, Gerardo 
Morales, la Presidenta del PRO, 
Patricia Bullrich, el Presidente de 
la UCR, Alfredo Cornejo y el Pre-
sidente del Interbloque de Dipu-
tados de Juntos por el Cambio, 
Mario Negri.

“De ninguna manera, vamos a 
permitir que se ponga en marcha 
el plan para otorgar la impunidad 
a Milagro Sala. Desde Juntos por 
el Cambio, vamos a trabajar para 
que se respete la Constitución Na-
cional y la República”.

“Estoy convencido de que esta 

es una iniciativa del kirchnerismo 
puro y espero que el albertismo 
y el justicialismo moderado no 
apoyen esta movida claramen-
te inconstitucional del senador 
Snopek. Hoy en la reunión de la 
comisión de Asuntos Constitucio-
nales veremos si esta es una deci-
sión asumida por todo el bloque 
oficialista o si hay divisiones in-
ternas en su seno. Yo espero que 
prime la moderación y que parte 
de los senadores del PJ no apoyen 
la iniciativa”.

Para finalizar, el Senador por 
Tierra del Fuego manifestó que: 
“Vienen por todo, quieren llevarse 
puesta la justicia jujeña, violentar 
las instituciones y gobernar con 
impunidad”.

POLÍTICA

YPF VUELVE A EXPLORAR EN LA CUENCA AUSTRAL DESPUÉS
DE MÁS DE VEINTE AÑOS 

BUENOS AIRES. El proyecto de-
mandará una inversión estimada 
de más de 8 millones de dólares, 
que contemplan trabajos de regis-
tración sísmica 2 D en el área que 
permitirá evaluar las caracterís-
ticas del reservorio con potencial 
Tight Gas de la formación Palermo 
Aike y Magallanes Inferior. 

Ayer se realizó un encuentro en-
tre representantes de YPF y la Pro-
vincia en donde se explicaron de-
talles de la campaña y se recorrió 
la zona de trabajo. De la reunión 
participó el presidente del Institu-
to de Energía de Santa Cruz, Matías 
Kalmus junto a parte de su equipo, 
el secretario de Gobierno e Interior, 
Marcio Domínguez; la subsecreta-
ria de Interior, Marisa Mansilla; di-
putados provinciales, intendentes 
de la zona y referentes de YPF.

Para realizar los trabajos llegaron 
a la zona equipos especializados, 
camiones de grandes dimensiones, 

ECONOMÍA

YPF inició una importante campaña exploratoria en El Turbio ubicada al 
sur de la provincia de santa Cruz, después de más de 20 años la empresa 
volvió a explorar en una zona con alto potencial gasífero de la cuenca 
Austral.

y se contrató mano de obra local 
para transcurso de toda la activi-
dad. En total se registrarán unos 
1500 kilómetros, para evaluar re-
servorios que se encuentran en-
tre los 2500 y 3500 metros de pro-
fundidad, mientras que el trabajo 
sísmico permitirá obtener infor-
mación de horizontes que se en-
cuentran sobre los 4000 metros. 

Este proyecto permitirá am-
pliar las fronteras hidrocarburífe-
ras en nuestro país y representan 
un nuevo esfuerzo exploratorio 
de YPF en la cuenca Austral.

YPF vuelve a explorar como en 
los viejos tiempos, asumiendo 
desafíos de alto riesgo en un área 
remota, que permitirán seguir 
posicionar a la empresa como la 
más importante de la región.

Con este nuevo proyecto, YPF 
cumple con los compromisos 
asumidos con la provincia de 
Santa Cruz.



  TIEMPO FUEGUINO | 11 de Marzo de 202018 | 

horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intentará poner orden en todo lo 
que haga pero podrían surgir algunos 
imprevistos, pero deberá solucionar de 
a uno por vez.

Por más que se esfuerce, le resul-
tará casi imposible el entendimiento 
con alguien que aprecia. No se impa-
ciente.

será un día de cambios y reformas 
que darán beneficios que usted tanto 
esperaba en su vida profesional y per-
sonal.

suelte ciertas actitudes que lo per-
judican a nivel social e incorpore un 
nuevo estilo de comunicación.

No es un momento para que se 
sobresalte. No espere nada de su en-
torno, la solución a ese problema la en-
contrará en su interior.

Las preocupaciones en el día de hoy 
continuarán. Opte por distraerse en 
compañía de sus amigos más cercanos.

su felicidad dependerá de la ca-
pacidad para ser paciente y empezar 
a comprender que los demás no son 
tan rápidos como usted.

su voz interior le esta solicitan-
do que se anime a cambiar. Hoy 
tendrá la gran oportunidad para 
poder realizar ese cambio.

sepa que el lenguaje es una 
excelente herramienta para expre-
sarse y decir lo que uno siente. Aplí-
quelo.

No se aferre a los pensamientos y 
flexibilice su posición, de lo contrario, 
podría perder lo que ha logrado hasta 
el día de hoy.

No se deje estar ya que el tiem-
po pasa. será el momento para que 
ponga en práctica lo que usted pien-
sa y desea.

se sentirá presionado por las in-
terrogamientos del mundo exterior. 
Manténgase a un costado de las exi-
gencias cotidianas.

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El ciclista de monta-
ña Darío “Hilacha” Guzmán inició 
su recorrido en el Abierto Argenti-
no XCO de MTB y lo hizo de la me-
jor forma. El ushuaiense consiguió 
alcanzar un segundo puesto en la 
cita que se disputó en el transcur-
so del fin de semana en el Cerro 
Bayo, en Villa La Angostura, y con-
gregó a los mejores exponentes del 
Cross Country Olímpico del plano 
nacional.

“Fue una linda carrera, muy en-
tretenida. Acá van los mejores de 
Argentina en cada categoría, y sin 
dudas, estoy muy contento por 
haber traído un segundo puesto 
para mi provincia, en una cita con 
muchos corredores muy buenos 
de todo el país”, afirmó Darío Guz-
mán, en su retorno al suelo fuegui-
no.

El “Hilacha” viene de un año lle-
no de logros y apunta a cosechar 
más emociones deportivas en su 
periplo por las carreras argentina. 
“El año pasado salimos subcam-
peones. En 2019, habíamos arran-
cado ganando en la primera carre-
ra, que había sido en Comodoro 
Rivadavia; igualmente, ahora es-
toy muy contento por cómo inicié 
esta temporada e intentaré prepa-
rarme bien en los entrenamientos 
para las próximas fechas”, mani-

GUZMÁN HIZO PODIO EN EL ABIERTO ARGENTINO 
DE MTB DISPUTADO EN EL CERRO BAYO

festó el rider de montaña oriundo 
de TDF. 

Acerca de su preparación y, ob-
viamente, el enorme despliegue 
de MTB que se está apreciando 
en la provincia; Darío puntualizó 
que trata de estar presente en “to-
das las competencias provinciales 
y, es más, ahora vengo puntero en 
las dos fechas del campeonato que 
organiza la asociación de Tolhuin. 
Todas las carreras suman para ir 
llegando en buen nivel a los en-
cuentros competitivos naciona-
les”.

DEPORTES

El ciclista fueguino darío “Hilacha” Guzmán alcanzó el segundo puesto en la primera fecha del Abierto Argentino XCO de Mountain bike, que se 
disputó en el transcurso del fin de semana en el Cerro bayo, en Villa La Angostura. 

La competencia que constó de 
cuatro giros en un trazado de 4 
km. “Fue una carrera muy exigen-
te, con un circuito muy trabado 
con muchos obstáculos. El circui-
to estaba plagado de arena volcá-
nica, lo que hacía que en la subida 
sea muy pesada. A mí me gusta an-
dar por la montaña y en el bosque; 
estuvo muy entretenida y difícil”, 
aseveró el ciclista, que finalizó en 
el puesto 2 de la división Master 
A1.   

La próxima fecha se desarrolla-
rá en Entre Ríos el venidero 19 de 

abril, y el calendario continuará el 
10 de mayo en Salta y cerrará en 
La Rioja el 24 de mayo. Además, el 
“Hilacha” se alistará en la Vuelta 
de las Altas Cumbres, que es una 
competición estilo maratón de 
120 km, que se realizará el próxi-
mo 22 de marzo en Córdoba.

El ciclista provincial le agrade-
ció el apoyo a la Secretaría de De-
portes que encabeza el secretario 
Carlos Turdó y a Silvio Bocchic-
chio, que gestionó el permiso la-
boral para asistir a la competencia 
nacional.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital  
Policía Provincial 
Policía Federal 
bomberos voluntarios 
Clínica san Jorge 
sumu 
devensa Civil Municipal 
defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y servicios s 
dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
defensa Civil 
bomberos de Policía 
bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
secretaría de seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TAbsA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TAbsA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima
8ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
9ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
7ºc

dÓLAR

HORARIO dE ATENCIÓN

HORARIO dE ATENCIÓN

PEsO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$50,05

Venta
$64,97

Venta
$0,0702

clima

MORENO
Luisa Rosso 412
Tel. 421092

Compra
$0,0653

USHUAIA
Kuanip 540
Tel: 431053

GUZMÁN HIZO PODIO EN EL ABIERTO ARGENTINO 
DE MTB DISPUTADO EN EL CERRO BAYO
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